

**PERSISTEN DUDAS SOBRE CAPACIDAD DE DOS BOCAS**

Expertos desestiman datos de Pemex sobre refinación

Proyección. Especialistas en el tema aseguran que no se logrará producir un millón 343 mil barriles diarios este año

KARINA AGUILAR Y JORGE X. LÓPEZ

Las estimaciones que el presidente Andrés Manuel López Obrador presentó sobre la producción de las refinerías de Petróleos Mexicanos (Pemex) son utópicas, manifestaron expertos en el tema consultados por 24HORAS.

El experto en procesos petroquímicos Ramses Pech expuso que la información presentada por la empresa productiva del Estado, que marca que este año se producirán un millón 343 mil barriles diarios y, en 2024, un millón 394 mil, dependerá “de que las refinerías del Sistema Nacional de Refinación puedan pasar del 50% de utilización, que es el promedio hoy en día, a más del 80% en menos de seis meses”.

El también analista en temas de energía y economía expuso esto no significa que todos los productos, incluidos los que produzca la refinería Deer Park, comprada en Texas, serán enviados en su totalidad a territorio nacional.

Agregó que, de conseguirse, sería un gran logro para Pemex, pero ello dependerá del dinero que se in-

Una cosa dice Pemex, otra dice el Presidente, pero otra dice la realidad. Tenemos tres versiones y la más real pues es la realidad, no se avanza en la refinería de Dos Bocas, ni creo que en este sexenio esté el primer barril refinado”

IGNACIO LOYOLA VERA, secretario de la Comisión de Energía de San Lázaro

vierta en esas las refinerías que tiene el Estado mexicano para alcanzar esa meta, pues la Refinería de Dos Bocas (Olmeca) está actualmente en pruebas que durarán entre seis y ocho meses.

Y pudiera llegar al 100% de producción a finales del año 2024, siempre y cuando no exista un problema en las pruebas que se están realizando.

Pech puntualizó que las refinerías nacionales están al 54% de producción (desde 2018 solo han aumentado su producción un 6%), por lo que llegar a las metas planteadas por la administración federal significaría que en seis meses tendrían que aumentar 30% su capacidad, lo que se ve complicado, ya que el promedio anual de crecimiento es de 2 a 3%.

Por su parte, el diputado panista Ignacio Loyola Vera destacó que aun que en los informes que presen-

ta ante la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados el director de Pemex exhibe utilidades, al llegar las cuentas públicas se descubre que en realidad la empresa del Estado sigue con pérdidas.

“Verdaderamente es una sarta de mentiras, porque lo ponen aparentemente con utilidades y cuando llegan las cuentas públicas se descubre que perdió muchísimo dinero”, dijo el también secretario de la Comisión de Energía de San Lázaro.

“El Presidente dijo que íbamos a tener ya barriles de petróleo refinado (en Dos Bocas) en julio de este año y no se ve para cuándo, entonces, otra vez estamos en las mentiras y cada vez le van bajando más a la cantidad de barriles que supuestamente se van a refinar”, aseguró.

Alertó que la producción de la empresa petrolera del Estado al estar por debajo de lo estimado por el propio Gobierno impactará en las finanzas públicas.

Este jueves, 24 HORAS publicó que el Gobierno federal redujo la expectativa de producción de la Refinería de Dos Bocas, la cual esperan genere 128 mil barriles de combustibles diarios este año, es decir, 42 mil barriles menos a los anunciados por el presidente Andrés Manuel López Obrador el 25 de enero pasado, cuando aseguró que se arrancaría con 170 mil diarios.